

Unterrichtsgang zur AOK in Regensburg

Am 22.12.2016 besuchten wir, die R 9A der St. Marien-Realschule zusammen mit unseren Wirtschaftslehrkräften, Frau Schönberger und Frau Fuchs, die Gesundheitskasse AOK in Regensburg. Zu Beginn erfuhren wir durch zwei Mitarbeiterinnen, die für den Schulservice tätig sind, Geschichtliches und Allgemeines über die Sozialversicherungen, die 1881 von Otto von Bismarck eingeführt wurde. Dazu zählen beispielsweise, die Kranken-, Unfall-, Alters- und Invalidenversicherungen, wobei alle dem Grundsatz der Solidarität folgen.

Die AOK Regensburg mit Direktor Richard Deml beschäftigt 250 Mitarbeiter, darunter 20 Azubis. Bei diesem Dienstleistungsunternehmen kann man den Ausbildungsberuf der Sozialversicherungsfachangestellten erlernen. Dafür ist zumindest die mittlere Reife erforderlich. In der 3-jährigen Ausbildung wird der theoretische Teil im Blockunterricht oder auf Seminaren erlernt. Einstellungsvoraussetzungen sind: Kommunikativität, Teamfähigkeit und Flexibilität, ein gepflegtes Äußeres, gute Umgangsformen, Überzeugungskraft und eine gewisse Eigeninitiative.

Neben diesen Inputs erhielten wir eine Hausführung und einen kleinen Arbeitsauftrag. Wir wurden in vier Gruppen eingeteilt und mussten die Mitarbeiter, die im jeweiligen Privatkundenserviceteam arbeiten, zu verschiedenen Bereichen befragen. Am Ende wurden in der Gruppe Plakate zu diesen Themen erstellt: 1. Die Frage, wie man sich versichern lassen muss, wenn man in den Ferien jobbt. Da es sich hier meist um einen kurzfristigen Zeitraum unter drei Monaten handelt, muss man keine Beiträge an die Sozialversicherung zahlen. 2. Die zweite Gruppe, ließ sich über die Beitragssätze der Sozialversicherungen aufklären. 3. Das dritte Team sammelte Informationen über die Kosten und Zuzahlungen der Notarzteinsätze, Krankenhausaufenthalte und Krankenwagentransporte. 4. Das letzte Team erfragte, welche Versicherungen benötigt werden, wenn eine Klassenfahrt durchgeführt wird.

Es war ein sehr lehrreicher und interessanter Tag für unsere Klasse. Wir nahmen viel Wissenswertes mit nach Hause und bedanken uns dafür ganz herzlichen bei der AOK.

Sabrina Kagerer, R 9A